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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO IEEQ-ITESM CAMPUS QRO. 
 
PROMUEVEN IEEQ Y TEC DE MONTERREY EDUCACIÓN CÍVICA Por Redacción  El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, y el Director General del ITESM Campus Querétaro, Salvador Coutiño Audiffred, encabezaron la firma de un convenio de colaboración entre ambas instituciones,  con el objeto de promover la educación cívica, la cultura democrática y la participación ciudadana.  En el mismo marco, el ITESM Campus Querétaro se adhirió al ‘Pronunciamiento Conjunto de Civilidad y Buenas Prácticas Electorales en el Estado de Querétaro’ signado en febrero del presente año por miembros de la sociedad civil organizada, instituciones de educación superior, organismos empresariales, medios de comunicación y partidos políticos, con el respaldo del IEEQ. Romero Altamirano, quien previamente dictó una conferencia magistral ante líderes estudiantiles sobre el Proceso Electoral Ordinario 2014-2015, celebró tanto la firma del convenio como el apoyo al pronunciamiento conjunto por una de las instituciones de mayor prestigio en nuestro país.   Refrendó que la ciudadanía es el actor protagónico del proceso electoral, por lo que invitó a los jóvenes a involucrarse de manera responsable en este ejercicio democrático, utilizando las nuevas redes y medios de comunicación para promover el voto.  “Los invito a que se sumen positivamente al proceso electoral, que exijan propuestas, que difundan lo que consideran valioso y rechacen aquello que ensucia y denuesta no solamente a las instituciones, a las personas, sino a todos como ciudadanía”, expresó el Consejero Presidente.  Por su parte, el Director General del ITESM Campus Querétaro dijo que los ciudadanos tenemos un rol fundamental en la construcción de los gobiernos y de la sociedad, por lo que llamó a los jóvenes a fortalecer las instituciones electorales; asimismo, invitó a los estudiantes a que acudan a las urnas el próximo 7 de junio, ya que es una obligación cívica.  El Presidente del Consejo Estudiantil de la Federación de Estudiantes, José Alejandro Enríquez Ramírez, dijo que la actual generación de jóvenes está adquiriendo el carácter de un ciudadano organizado, propositivo y crítico. “Con la firma del convenio cumplimos a cabalidad nuestra misión y valores, mostramos a la comunidad queretana nuestra participación protagónica como ciudadanos en este proceso electoral; esta es la prueba de los ciudadanos que asumen su responsabilidad, es un paso hacia la democratización de las instituciones públicas”, afirmó el líder estudiantil.  En el acto estuvieron presentes las Consejeras Electorales Gabriela Benites Doncel y Gema Nayeli Morales Martínez, así como la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda.  (Plaza de Armas 4, El Universal Querétaro 8-A y a.m. 5-A)  http://debatenoticias.com.mx/elecciones-2015/101-elecciones-2015/1279-firma-ieeq-convenio-de-colaboracion-con-el-itesm-campus-queretaro  http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/29-03-2015/buscan-promover-una-cultura-civica 
 
REGISTROS DE CANDIDATOS 
 
HOY SE REGISTRAN ANTE IEEQ LOYOLA Y FDS Por lo anterior mientras el panista lo hará en punto de las 11: 00 horas, Loyola Vera acudirá al mismo sitio al filo de las 12:00 horas.  Roberto Loyola, cuenta con una trascendencia en el ámbito político que va desde la Secretaria de Gobierno al lado del actual Jefe del Ejecutivo Estatal, José Calzada, además de ser electo como presidente municipal. (Plaza de Armas 1 y 3. Sólo registro de Francisco Domínguez, en Noticias 5-¿Quién Sigue?) 
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Y EL IEEQ ES INJUSTO DICE BÁEZ (Noticias 5-¿Quién Sigue?)  
CAMPAÑA BLANCA: MARCOS Así lo anticipó Marcos Aguilar al registrarse como candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro en el Consejo Distrital VI del IEEQ. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A, 1 y 4-¿Quién sigue?, Plaza de Armas 1 y 3, 
El Universal Querétaro 1-A y 3-A y a.m. 6-A. Columna “Bajo Reserva” El Universal Querétaro 2-A)  
SJR: REGISTRA GUILLERMO VEGA CANDIDATURA A LA ALCALDÍA Guillermo Vega Guerrero, se registró para contender a la alcaldía de San Juan del Río por el PAN. (El Universal 
Querétaro 3-A) 
 
TIEMPO DE CIUDADANOS: KURI Dijo Mauricio Kuri González, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el PAN, luego de su registro ante el IEEQ. (Noticias 5 ¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 3 y a.m. 6-A)  
PIDE IMPARCIALIDAD Y RESPETO AL REGISTRARSE Lo exigió al inscribirse como candidato por Movimiento Ciudadano, a la diputación local por el distrito II, José Luis Aguilera Rico, al IEEQ. (a.m. 2-A)  
VA ADRIANA LÓPEZ POR EL TERCER DISTRITO Lo anterior al registrarse como candidata por Movimiento Ciudadano ante el IEEQ, Beatriz Adriana López García. (a.m. 6-A)  
“DINERO, NO HAY, NO HAY” Así se expresó, el comisionado estatal de MORENA, Sinuhé Piedragil, al comentar que la partida que les otorga el IEEQ para la contienda electoral es de $614 mil pesos, monto que representa el 3% del presupuesto de partidos. (Noticias 6 ¿Quién Sigue?)  
SE INSCRIBIÓ RAMÓN LORENCE HERNÁNDEZ A LA GUBERNATURA POR EL PH Lo anterior ante el IEEQ. (Plaza de Armas 3 y Noticias 6 ¿Quién Sigue?)  
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE Desde abril de 2013, es decir, desde hace casi dos años, los entonces integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) averiguaban el funcionamiento y legislación de las candidaturas independientes. El entonces presidente del Consejo General del IEEQ, José Vidal Uribe Concha, y el presidente de la Comisión de Organización Electoral, Alfredo Flores Ríos, se reunieron con la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ), Leticia Catalina Soto Acosta, con la finalidad de aprender de su experiencia con estas figuras. Pasó el tiempo (supongo que también hubo más indagatorias al respecto) y se aprobó instaurar en nuestra legislación, la figura de candidato independiente. Ahora que sucedió el periodo de registros, acudieron 26 ciudadanos a iniciar el proceso de acreditar su aspiración a un cargo de elección popular sin contar con el apoyo de partido político alguno. La primera noticia que se volvió nacional fue que en Querétaro 
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habría candidatos con el carácter de independientes; faltaba solamente cumplir con el requisito de reunir firmas ciudadanas de apoyo a su postulación y fue ahí donde se generaron las complicaciones. Unos aspirantes argumentaron que de plano no podrían reunirlas; otros, que el formato entregado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para recabar los autógrafos, incumplía con la ley. Hubo algunos que después de conocer las reglas, consideraron que eran inadecuadas y hasta exageradas. No habré de decir que no tenían razón o que pelean por algo inexistente; no. Pienso, por el contrario, que debió de estipularse menores requisitos en este caso de las firmas, por ejemplo (les pidieron el mismo porcentaje de apoyo antes de las elecciones, que el pedido a un partido político después de los comicios). El hecho es que de 26 aspirantes solamente cinco se acreditaron legalmente su candidatura. Querétaro volvió a ser noticia nacional. (a.m. 3-A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
REITERA OBISPO IGLESIA APARTIDISTA  El obispo Faustino Armendáriz aseguró lo anterior, aunque sí fomentará la conciencia entre los ciudadanos para que elijan de la mejor forma a los próximos gobernantes. (Diario de Querétaro 1-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DEBEN ABRIRSE BITÁCORAS DE OBRA PÚBLICA, AFIRMA ANAYA Los legisladores panistas Ricardo Anaya y Fernando Rodríguez, presentaron una iniciativa que busca que todas las bitácoras de obras sean públicas, para evitar actos de corrupción. (Noticias 9-A, Plaza de Armas 1-México y a.m. 1-Escélsior) 
 
MADERO REITERA APOYO A MARCOS Y A MÍ: PANCHO Francisco Domínguez Servién, quien hoy realizará su registro ante la autoridad electoral, como candidato del PAN al gobierno del Estado, dijo lo anterior. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
ESTÁN DESAHOGADOS TODOS LOS PROCESOS DEL PAN, SEGÚN BÁEZ Lo anterior pese a las impugnaciones pendientes. (Diario de Querétaro 3-A)  
 
DIGNIFICARÁ EL PAN LA FUNCIÓN PÚBLICA: JOSÉ LUIS BÁEZ (Plaza de Armas 3)  
“ESTE AÑO RECUPERAMOS EL ESTADO” Así lo afirmó el dirigente estatal del PAN, José Báez. (El Universal Querétaro 3-A)  
SOMOS TRANSPARENTES: PAN Así lo aseguró el dirigente municipal del PAN en Corregidora, Humberto Camacho. (Plaza de Armas 5)  
SE UNEN 600 AL BLANQUIAZUL; 90% ERA PRIISTA: LÍDER PANISTA (Plaza de Armas 5)  
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ACATA PAN EQUIDAD EN LAS LISTAS DE PLURIS Lo anterior aseguró el diputado federal, Alfredo Botello. (Plaza de Armas 4)  
MURGUÍA CONTENTA CON EL FALLO DEL TEQQ Lo anterior por la hoy candidata a diputada federal del PAN, Guadalupe Murguía. (Noticias 5-¿Quién Sigue?)  
LOS HOMBRES ESTÁN EN SU DERECHO DE SENTIRSE VULNERADOS: ADRIANA Lo anterior por la ex coordinadora de Mujeres con Madero, Adriana Aguilar. (Noticias 5-¿Quién Sigue?)  
El TEEQ “revive” a Adriana Fuentes (Noticias 5-¿Quién Sigue?)  
QUERÉTARO ESTÁ CANSADO DE LA GUERRA SUCIA: MAV Así lo declaró el candidato virtual a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, Marcos Aguilar. (Noticias 4-¿Quién Sigue?)  
“NECESITAMOS GOBIERNOS QUE NO REPRIMAN A SU GENTE” Así lo indicó Marcos Aguilar, candidato virtual a la presidencia municipal de Querétaro. (Noticias 4-¿Quién Sigue?) 
 
MARCOS TIENEN (SIC) TODO MI RESPALDO: DOMÍNGUEZ SERVIÉN Francisco Domínguez Servién, virtual candidato del PAN al gobierno estatal, así lo expresó con respecto al registro del diputado federal, Marcos Aguilar Vega como candidato de su partido para la capital queretana. (Noticias 4 ¿Quién Sigue?) 
 
FOTO-NOTA “LA DE ABAJO”  Armando Rivera ya hasta es diputado plurinominal y los restos de su campaña de hace tres años persisten… un pendiente de las autoridades electorales. (Diario de Querétaro 1-A)  
‘LUPE’ GARCÍA ASPIRA  A LA PRESIDENCIA DE EL MARQUÉS El candidato confirmó que cuenta con el respaldo de la militancia y que no hay desbandada en ese municipio por militantes de su partido. (a.m. 2-A) 
 
EL PAN ESTA CON LUPE Así lo aseguró la presidenta del Comité Directivo municipal de El Marqués, Verónica Galicia Castañón. (Noticias 5 ¿Quién Sigue?)  
SE INSCRIBE EXALCALDESA PARA DIPUTACIÓN LOCAL Carmen Zúñiga Hernández, entregó su solicitud de registro como candidata del PAN a la diputación local del distrito III. (a.m. 6-A)  
CAMPAÑA DE ALTURA, PIDE POLO Así lo manifestó Apolinar Casillas Gutiérrez, candidato a la diputación federal por el IV distrito. (Noticias 4 ¿Quién Sigue?) 
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ILDEFONSO UGALDE NO IRÁ A LA ALCALDÍA DE TX POR EL PAN Esto se debió a que, el viernes 27 por la noche, Ildefonso Ugalde, decidió renunciar a la representación que le había asignado el organismo político. (a.m. 10-A)  
SON CANDIDATURAS INDEPENDIENTES AVANCE DEMOCRÁTICO CASILLAS Asegura el diputado local, Apolinar Casillas Gutiérrez. (Plaza de Armas 5)  
EL VOTO INDÍGENA YA NO ES BOTÍN POLÍTICO: RAA Consideró el diputado Rosendo Anaya Aguilar. (Noticias 6-A) 
 
PRI 
 
FALTAN 7 DÍAS El priísmo queretano inicia hoy la cuenta regresiva para el inicio de la elección del próximo 7 de junio. El dirigente estatal del PRI, Mauricio Ortiz, encabezará este acto. (Noticias 3-¿Quién Sigue?)  
HAY SORPRESAS PARA QUE VOTEN POR NOSOTROS: BRAULIO Lo anterior al referirse a sorpresas estratégicas previo al inicio de campaña. (Noticias 2-¿Quién Sigue?)  
LOS VALORES NO SE HAN PERDIDO; SE HAN DEJADO DE TRANSMITIR: POZO (Noticias 2-¿Quién Sigue?)  
EL PRI ESTÁ LISTO PARA ARRANCAR LA CAMPAÑA: JUAN JOSÉ RUIZ (Noticias 2-¿Quién Sigue?)  
NO NOS PASA NADA Lo anterior señaló Juan José Ruiz, secretario general de la CNOP, al cuestionarse sobre los ex militantes priístas que supuestamente se han sumado al proyecto del PAN. (Noticias 2-¿Quién Sigue?)  
QUERÉTARO, EL QUE MÁS JÓVENES CANDIDATEÓ Así lo destacó el dirigente estatal de la Red de Jóvenes por México, Paul Ospital. (Noticias 3-¿Quién Sigue?)  
KILÓMETROS DE VERBO Lo anterior indicó el dirigente de la Red de Jóvenes por México, Paul Ospital, quien criticó el actuar de los candidatos el PAN. (Noticias 3-¿Quién Sigue?)  
 “FUEGO AMIGO/DESAPARECIDOS” Diálogos de ultratumba: Tonatiuh Salinas dialogó con el ex gobernador Rafael Camacho vía Twitter. El problema es que el controvertido político murió hace años. Que alguien le avise al priísta que anda más, norteado que los asesores de Toño Zapata. (Plaza de Armas 1) 
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PODER EJECUTIVO 
 
BENEFICIÓ SOLUCIONES A DOMICILIO A 300 MIL El Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa, la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, y su hijo José, encabezó el cierre de las jornadas “Soluciones a domicilio”, en la comunidad de La Llave, San Juan del Río. Señaló que se han atendido 304 mil personas en todo el estado con este programa. Aclaró que la jornada se retomará una vez concluido el proceso electoral. (Diario de Querétaro 2-A y Plaza de Armas 10, El Universal 
Querétaro 6-A. Con declaración de Germán Giordano, en Noticias 1-A y 2-A. Con declaración de Giordano, Adolfo Vega Montoto, y Arsenio Durán, en a.m. 9-A) 
 
CERTIFICA CONAEQ POR CINCO AÑOS A BIOTECNOLOGÍA DE UAQ El Consejo Nacional de la Enseñanza y del Ejercicio Profesional de las Ciencias Químicas, certificó a la licenciatura en Biotecnología, que oferta la Facultad de Química de la UAQ, como programa de calidad, en el marco del Tercer Encuentro Internacional de Biotecnología. Marcelo López, titular de SEDESU, aseguró que Querétaro tiene una fortaleza en los sectores industriales. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
REGIA CLAUSURA CON TOY SELECHTAH Y A BAND OF BITCHES El director general del Festival Siguientescena, Luis René Venegas Ramírez, durante la clausura del evento estuvo acompañado por el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, en representación del Gobernador José Calzada y de la directora del IQCA, Laura Corvera. (Plaza de Armas 2-aQROpolis) 
 
SE REÚNE CONSEJO ESTATAL DE SALUD El Secretario de Salud, Mario García, en calidad de Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Salud, encabezó la Reunión del Consejo Estatal de Salud, donde se contó con la asistencia de titulares y representantes de todo el sector. (Diario de Querétaro 10-A y El Universal Querétaro 9-A) 
 
PROYECTAN A QUERÉTARO CON CRECIMIENTO DE 6% El Gobernador José Calzada destacó que ARegional y Banamex proyectan para Querétaro un crecimiento superior al 6%, similar al que tiene China y La India. (Noticias 1-A y 2-A)  
 
HAY EN QUERÉTARO, GRAN CULTURA DE PAGO, DESTACA G. GIORDANO Germán Giordano, Secretario de Planeación y Finanzas, refrendó que han recaudado más de 60 millones de pesos con las Jornadas de Soluciones a Domicilio. (Noticias 2-A) 
 
BUENA RESPUESTA A VERIFICACIÓN VEHICULAR Marcelo López, Secretario de Desarrollo Sustentable, en el marco de Soluciones a Domicilio, manifestó lo anterior. (Noticias 8-A) 
 
FESTEJA LA SEJUVE SU CUARTO ANIVERSARIO La Secretaría de la Juventud busca abrir espacios para jóvenes e impulsar su desarrollo. (El Universal Querétaro 8-A) 
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VAMOS A RESPETAR LA LEY Aseguró la Secretaria de la Juventud, Marisol Rosales, para el proceso electoral de este año. Explicó cómo van a concluir el sexenio de José Calzada. (Noticias 3-¿Quién sigue?) 
 
IMPLICARÁ TRANSICIÓN AL 2016 RETOS DE SIMPLIFICACIÓN Y DESREGULACIÓN María de los Ángeles Pérez Rojas, titular de la Comisión de Mejora Regulatoria del Estado de Querétaro, afirmó lo anterior y enfatizó que será necesario generar consensos. (Noticias 3-A) 
 
LIMPIAN LA JUNTA DE “COYOTES” El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, aseguró que con el cambio de sede de la Junta de Conciliación y Arbitraje, se ha logrado disminuir la presencia de “coyotes”. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
EN SUSPENSO AÚN EL PRESUPUESTO EN TURISMO Afirmó Mauricio Salmón, Secretario de Turismo. (Noticias 6-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PREOCUPA DAÑO AMBIENTAL POR MINERAS: YAIRO El diputado Yairo Marina, no descarta que otros municipios cuenten con problemas de contaminación derivado de la actividad minera, tal y como se manifestó por parte de habitantes de Colón. (Plaza de Armas 4) 
 
HALLAN 38 ANOMALÍAS EN EZEQUIEL MONTES Lo anterior por la ESFE al revisar las cuentas públicas del dicho municipio, correspondientes al periodo del 1 de julio al 31 de diciembre de 2013, de acuerdo con el informe de resultados publicado por la Dirección de Asuntos Legislativos y Jurídicos del Congreso. (a.m. 1-A y 5-A)  
PRESENTAN INICIATIVA A FAVOR DE LA NIÑEZ La diputada Beatriz Marmolejo presentó dicha iniciativa. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
HASTA ABRIL NUEVA SEDE LEGISLATIVA Explicó el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
CRITICAN ANÁLISIS PARA LEY SOBRE MATRIMONIO GAY Lo anterior cuestionó el presidente de la Organización SOS Discriminación Internacional Querétaro, Edmundo Ramos. (El Universal Querétaro 6-A)  
“NOTI-CITAS” Con el título: “Atiendo las instrucciones, por eso no he pedido licencia: Apolinar”. É.G.LE versa: “Sí puede seguir cobrando diputado Alcoholinar, lo peor, también manejando con licencia… ¿De chupar?”. (Noticias 11-A) 
 
BUENA PARTICIPACIÓN DE LOS QUERETANOS EN LA CARRERA DE LA ESPERANZA En esta edición se contó con la presencia del Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán. Corrieron 10 kilómetros. En imagen Julio César Pérez. (Diario 
de Querétaro 1-C) 



 
DOMINGO 29 DE MARZO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 
 

BRONCOASPIRACIÓN, LA CAUSA DE MUERTE: PGJ El Procurador Arsenio Durán, confirmó lo anterior, sobre la muerte de una joven que estaba internada en el Centro de Rehabilitación “Un Nuevo Amanecer” y que padecía de ataques epilépticos. (a.m. 10-A) 
 
PARA ESCUELA DE PROTECCIÓN CIVIL OTROS $6 MILLONES Informó el director de Protección Civil, Gerardo Quirarte. (Diario de Querétaro 9-A y El Universal Querétaro 8-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
REPORTAN VISITA DE 100 MIL PEREGRINOS A SORIANO Con saldo blanco en Viernes de Dolores, informó el director de PC del municipio de Colón, Paulo Reséndiz. (El 
Universal Querétaro 2-A) 
 
BUSCAN BAJAR ROBOS EN SEMANA SANTA El titular de SSPMQ, Héctor Benítez, informó lo anterior, en colaboración con el CECOM. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
OPERATIVO “ANTI-UÑAS” La SSPM recomienda reforzar la vigilancia en las escuelas para prevenir saqueos en el Periodo Vacacional. (Diario 
de Querétaro 4-G) 
 
“OPERATIVO EN LA SIERRA” En Ayutla las corporaciones policiacas de la región en coordinación con personal de protección civil dieron arranque del operativo de semana santa 2015. (Noticias 6-A) 
 
ESPERAN EL ARRIBO DE LA CARAVANA DEL HUEVO Lo anterior para el lunes en Tequisquiapan. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
AMBIENTE FESTIVO Por lo anterior se llevó a cabo la octava edición del Festival de Comunidades Extranjeras en el Parque Bicentenario, donde el presidente municipal, Luis Cevallos realizó un recorrido. (Noticias 1-E)  
COMIDA Y BEBIDAS, ENTRE LAS PREFERIDAS Hoy termina el Festival de Comunidades Extranjeras. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A)  
INAUGURAN PARQUE Y TEATRO EN FÉLIX OSORES SOTOMAYOR Lo anterior con una inversión cercana a los 8 millones de pesos, el presidente municipal, Luis Cevallos inauguró Parque Teotihuacanos así como el Teatro al Aire Libre La Mantarraya. (El Universal Querétaro 4-A y 6-D)  
SE INTENSIFICA VIGILANCIA PARA MANTENER SEGURA A LA CIUDAD: G. ZEPEDA (Noticias 3-A)  
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SUSPENDEN PROGRAMAS SOCIALES POR ELECCIÓN Lo anterior explicó el secretario de Gobierno de la capital, Gustavo Zepeda. (El Universal Querétaro 3-A)  
SE RECUPERA EL TIEMPO PERDIDO EN LA OBRA DE B. QUINTANA: GVG Lo anterior informó el secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega. (Noticias 3-A)  
SE REPONE UN PROMEDIO DE 35 LUMINARIAS AL MES: GHC Así lo indicó Gerardo Hernández, secretario de Servicios Públicos del municipio de Querétaro. (Noticias 3-A)  
AMPLIOS PREPARATIVOS PATA TIEMPO DE LLUVIAS Así lo dio a conocer Amadeo Lugo, director de la Unidad municipal de Protección Civil. (Noticias 3-A) 
 
PARTICIPA EN PROGRAMA DE MANTENIMIENTO El director del Instituto del Deporte y Recreación del Municipio, Mauricio Herbert, encabezó la jornada “Fuerza Ciudadana”. (Diario de Querétaro 7-D) 
 
“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Foto: “la gente en la vía”. “¿Migrantes?” “No necesariamente, hay quienes tienen el gusto de pasear por la vía y no son delincuentes, inclusive hay quien vive de la recolección sobre las paralelas y otros –que no es el caso- del robo al ferrocarril, que se afirma se ha reducido un 50%”. (Noticias 10-A) 
 
SIN RIESGOS, EXPLOTACIÓN DE LA MINA EN COLÓN: ZEPEDA GARRIDO Ante la falta de denuncia, la Procuraduría Ambiental realizó una investigación de oficio en Colón, declaró su titular Alfredo Zepeda, quien indicó que tras los diferentes estudios se determinó que no existen factores de riesgo provocados por la explotación de la mina denominada Peña de Bernal. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 8-A) 
 
ASEGURAN QUE DESCONOCEN LA REVISIÓN DE LA PROFEPA Ejidatarios de San Martín, en Colón, dijeron desconocer y se pronunciaron en contra de los resultados de la inspección que realizó el pasado 26 de marzo la Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano. (a.m. 7-A) 
 
CRECE LUTO Fallece cuarta víctima de la explosión en Colón. Don Polo, delegado de la Comunidad La Peñuela, comentó que recibió la visita de un representante del Gobernador José Calzada, quien hizo extensa la ayuda que desde un principio se brindó. (Noticias 1-A y 8-A) 
 
SE MANIFIESTAN VS AGUAS NEGRAS EN UN AFLUENTE NATURAL Lo anterior por parte de residentes del Fraccionamiento Residencial del Parque del Municipio El Marqués. (Diario 
de Querétaro 11-A) 
 
VOY A DEJAR SANAS LAS DEFENSAS: VEGA (Noticias 4-¿Quién Sigue?)  
ENTREGA VEGA CARRILES OBRAS EN COMUNIDADES DE POCITOS Y ATONGO 
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DETECTARÁN LLAMADAS DE BROMA EN EL MARQUÉS Lo anterior informó el director de Seguridad Pública, Hugo Robles. (Noticias 5-A) 
 
FEMINICIDIO En la comunidad de La Loma, El Marqués, se encontró el cuerpo de una mujer semidesnuda, dentro de un tambo que se utilizaba como basurero. (Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A y 1-B, Plaza de Armas 1-La Roja.) 
 
ENCUENTRAN CADÁVER Ayer, a unos 20 ó 30 metros del libramiento Surponiente, lugareños encontraron el cuerpo sin vida de un hombre de unos 30 años de edad, oculto entre los matorrales y piedras grandes. (Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A y 1-B, Plaza de Armas 1-La Roja) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REALIZAN LA SEGUNDA FERIA DEL EMPLEO EN EL MARQUÉS Informó el delegado del trabajo, Gerardo Vázquez Mellado. (El Universal Querétaro 4-A, a.m. 9-A) 
 
ALIENTAN CONTRATOS PARA DISCAPACITADOS Así lo promoverá la representación local del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación. (Diario de Querétaro 9-A)  
 
EMPRESARIOS PIDEN PRÓRROGA Grupo de empresarios de la COPARMEX, solicitaron apoyo del organismo, para que la autoridad fiscal otorgue una prórroga a quienes se encuentren en proceso de cambio de régimen, informó Dario Malpica, presidente del Sindicato Patronal. (Diario de Querétaro 4-A y Noticias 8-A) 
 
ADEUDA LIBERTAD 240 MIL PESOS A CADA TRABAJADOR Lo anterior de acuerdo a información del sindicato que dirige José Miguel Guerrero García. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
“LA HORA DEL PLANETA” Querétaro se sumó a la Hora del Planeta y fue puesto “a oscuras” el Acueducto durante 60 minutos. (Diario de 
Querétaro 8-A y El Universal Querétaro 5-A) 
 
BENDICIÓN DEL ALTAR DE DOLORES EN EL JARDÍN GUERRERO La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, formó parte de esta ceremonia. (Diario de 
Querétaro 1-C) 
 
ENCABEZA FAUSTINO HOY LA PROCESIÓN DEL DOMINGO DE RAMOS (Noticias 3-A) 
 
EL MAYOR FLUJO VEHICULAR EN LA MÉXICO-QUERÉTARO Así lo informó la Policia Federal con motivo del inicio de la Semana Santa. (Noticias 12-A)  
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MIÉRCOLES Y JUEVES SUBIRÁ FLUJO EN VÍAS, PREVÉ CAPUFE La superintendete de operaciones de CAPUFE en Quertaro, Angélica Márquez Cuéllar, lo informó y dijo que el operativo que ellos implementaron comenzó el viernes. (El Universal Quertaro 6-A) 
 
VACACIONAN 27 MIL ALUMNOS DE LA UAQ (Diario de Querétaro 5-A) 
 
YA HAY VIDEOTECA EN CIENCIAS POLÍTICAS (Diario de Querétaro 5-A) 
 
AFECTARÁ FRENTE FRÍO El SMN informó que se esperan para hoy y mañana lluvias de moderadas a intensas, con probabilidad de tormenta eléctrica, en Querétaro y otros estados del centro del país. (Plaza de Armas 1-México) 
 
REITERA IMSS COMPROMISO CON JUBILADOS Y PENSIONADOS La Asociación de Trabajadores Jubilados y Pensionados del IMSS, reconoce que el delegado Ernesto Luque ha trabajado en beneficio de la derechohabiencia. (Plaza de Armas 10) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL  “SOLUCIONES” La celebración de 365 jornadas de Soluciones a Domicilio, con lo que el programa cierra para cumplir con la veda electoral, permitió una evaluación de fondo de una medida administrativa sustantiva. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “DESREGULACIÓN” Al inicio de julio del 2014, cuando se tomó la protesta de María de los Ángeles Pérez Rojas como titular de la Comisión de Mejora Regulatoria, se sabía que al frente habría mucho trabajo. Ahora, se acredita un esfuerzo significativo de trabajo. El esfuerzo está valiendo la pena. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Destaca que en el jardín Guerrero, se instaló el altar en honor de la Virgen de Dolores. Acudió como invitada de honor la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán. (Noticias 4-E)  
COLUMNA “TEMPLO MAYOR” Por F. Bartolomé  Considera que en Querétaro ya encontraron la respuesta a la pregunta: ¿qué fue primero: el huevo o la gallina? En 2012, cuando un brote de gripe aviar puso a temblar a la industria avícola de todo el país, el Gobierno de José Calzada vio una oportunidad y ofreció apoyos para la producción de huevo en esa entidad.  Tres años pasaron y mientras el precio del kilo de huevo se ha disparado hasta los 40 pesos, los avicultores queretanos lo venden en 26 pesos. Además calculan que en dos años garantizarán el autoabasto de ese alimento. “Queda claro que, cuando hay huevos, ni falta que hacen las gallinas”. (Plaza de Armas 2)  
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COLUMNA “BAJO RESERVA” Ricardo Anaya se aventó la puntada de anticipar que, en la próxima Legislatura, el PRI no tendrá la mayoría ni con sus aliados, y los partidos políticos de oposición tendrán la oportunidad histórica de elaborar un “Presupuesto Base Cero”. El PRI ya no tendrá mayoría, lo que será una oportunidad para hacer realidad el cambio de rumbo. Voces con sus adversarios opinan todo lo contrario.  La candidata de MORENA a la gubernatura, Celia Maya, difunde el lema “Contigo y uno más”. Maya anda entusiasmado en romper el estigma de que la izquierda no tiene un peso real en la entidad.  Francisco Domínguez y Roberto Loyola, estarán registrando sus candidaturas con una hora de diferencia el día de hoy. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
 
COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE Saludo a vuestras mercedes en este domingo, que es el último de marzo y también el antecedente del primer domingo (5 de abril) de actividades de campaña de los candidatos. En ocho días, iniciamos un periodo de 60 días naturales en los cuales viviremos (recibiremos) una lluvia de sugerencias, compromisos y propuestas al igual que acusaciones, señalamientos y vituperios. Estaremos, os reitero, en el periodo de campañas. ¿Vosotros habéis pensado bajo qué criterio emitiréis vuestro voto? A estas alturas, ¿tenéis definida la orientación política del sufragio o esperaréis a conocer a los aspirantes para definir por quién votaréis? Son las preguntas que me he hecho en el transcurso de esta semana y no he definido aún la respuesta.Habrá quienes decidan votar por los candidatos de determinado partido, independientemente de quiénes sean los postulados. Por el contrario, otros esperarán a saber quiénes son los candidatos para votar por ellos, independientemente del partido político que los postule. No sé si a estas alturas existan personas que decidan su voto a partir del conocimiento de la plataforma electoral de cada cofradía. El famoso voto consciente. Cualquiera que sea la fórmula que decidamos, está claro que este periodo de dos meses que se avecina será clave para definir. Mientras eso sucede, tiempo hay para otros menesteres, sobre todo en esta Semana Santa que inicia y en la que debeos darnos tiempo para la meditación y la reflexión. Hoy, por lo pronto, os ofrezco narraciones de algunos de los sucedidos en estos días. Una resolución que alborotó  Otra resolución, en tratándose de política electoral que trascendió los límites de la entidad, fue la adoptada por los tres magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), de ordenar a los partidos que sean mujeres quienes encabecen sus listas de candidatos a diputados y a regidores plurinominales. Lo realizado por el TEEQ es la aplicación directa de la denominada ‘acción afirmativa’. Ésta refiere que en igualdad de circunstancias, se respalde a la mujer en vez del hombre. Una actitud que desde el siglo pasado era reclamada por las feministas mexicanas. La decisión tuvo reacciones diferenciadas entre los partidos políticos. Pienso, salvo vuestra mejor y más enterada opinión, que estas respuestas tuvieron que ver con los intereses de cada partido político. Os explico. Por ejemplo, en el PRI no hubo tanto revuelo. El primer lugar en su lista de candidatos a diputados locales plurinominales estaba previsto Mauricio Ortiz Proal. Si nada cambia la resolución del TEEQ, él irá en segundo lugar y de cualquier manera, será diputado. En las filas del PAN, sucederá prácticamente lo mismo. Irá Antonio Rangel en el segundo lugar y muy seguramente será diputado. Sin embargo, no pasa lo mismo con Movimiento Ciudadano, pues es un partido que históricamente ha logrado solo un diputado. Ceder el primer lugar a una mujer coloca en una situación sumamente difícil a José Luis Aguilera Rico, pues tendrá que ubicarse en el segundo lugar de su lista, lo que casi convierte su nuevo acceso al Poder Legislativo en una misión imposible. Si los números electorales en estos comicios son similares o parecidos a los de 2012, entonces la próxima Legislatura tendrá, garantizadas, seis mujeres diputadas. Una del PRI, otra del PAN; una más del PRD, del Partido Nueva Alianza, de Movimiento Ciudadano y del PVEM. Más allá de los enojos y del sacudidón político, el balance será positivo ¿no creéis? Historias de mujeres  Os platico una anécdota que ha venido a mi memoria en estos días, cuando está presente el asunto de dar preponderancia a las mujeres en la definición de las candidaturas. Recuerdo 
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casi con precisión que el 2 de abril de 2012, el entonces denominado Instituto Federal Electoral (IFE) confirmaba su decisión de exigir a los partidos políticos cumplir con la cuota de género, que entonces consignaba una proporción 60-40 para cualquiera de los géneros. Como el Partido Acción Nacional (PAN) no cumplía con esa proporción, el IFE ordenó quitar de la candidatura a Senador de la República a Raúl Orihuela González y ser sustituido por una mujer, que en ese caso fue Marcela Torres Peimbert, en la fórmula con el candidato Francisco Domínguez Servién al Senado de la República. También el IFE modificó la fórmula panista correspondiente al segundo distrito electoral federal. Retiraron de la candidatura a José González Ruiz, siendo sustituido por Bibiana Rodríguez Montes. En fórmula con Francisco Domínguez Servién, Marcela ganó la elección, contrario a lo que sucedió con su compañera Bibiana Rodríguez, quien perdió la contienda frente a Ricardo Astudillo Suárez, de la coalición formada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el PartidoVerde Ecologista de México (PVEM). Pues os narro este recuerdo porque ahora, a tres años de distancia, la historia se repite… al revés. Queriendo ser la sucesora de Bibiana Rodríguez, la alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez, se preparó e inscribió como aspirante a la candidatura del PAN a la diputación federal por el segundo distrito. Entre muchos de sus compañeros, Eduardo Tomás Nava Bolaños también se inscribió, pero como aspirante a diputado federal por la vía plurinominal. Nadie sabe qué pasó, pero a la mera hora, la dirigencia nacional del PAN inscribió a Nava Bolaños como candidato a diputado federal por el segundo distrito, y a María, simplemente la eliminaron. Como hace tres años ¿intervendrá el ahora llamado INE? ‘El Tortas’ y ‘El Cachuchas’, a escena  Este martes, concluye el plazo que establece la Ley Electoral del Estado de Querétaro, para que se registren ante el órgano legalmente constituido, quienes aspiren a ser candidatos a un cargo de elección popular. El siguiente sábado (4 de abril) es el último día que tienen los responsables de los programas o acciones gubernamentales (federales, estatales o municipales) que tengan como finalidad el combate a la pobreza y el desarrollo social, para poder distribuir los beneficios correspondientes. Deberán suspender estas actividades y reanudar hasta el 8 de junio venidero. El domingo 5 de abril es el inicio oficial del periodo legal para hacer campaña. Son 63 días naturales los contemplados para estas actividades, aunque las acciones proselitistas no deben sumar más de 60 días. Además del periodo más corto para hacer campañas, otra de las políticas que destaca en este proceso electoral es que, al igual que en el proceso anterior, en esta ocasión se podrá incluir en las boletas electorales el sobrenombre de los candidatos, si es que éstos así lo solicitan. Esta decisión tiene que ver con la idea de que algunos políticos son más conocidos por sus sobrenombres que por los nombres de pila. Os pongo un ejemplo. Hildeberto Rocha Martínez será el candidato del PAN a la presidencia municipal de Jalpan de Serra. A él se le conoce, por aquellos rumbos, con el sobrenombre de ‘Betín’. En el municipio de El Marqués, el abanderado del PRD para diputado local, Juan Gabriel Olvera Gutiérrez optará, de nueva cuenta, por colocar su apodo de ‘El Gavilán’. De esta suerte, en lugar de Francisco Domínguez Servién, podría ser que las boletas se impriman con el nombre de ‘Pancho’ Domínguez, o el de ‘Lupe’ Martínez –en el caso del candidato del PAN a la alcaldía de El Marqués- entre otros. Así pues, en verdad os digo que prácticamente todo está listo para continuar con lo más fuerte del proceso electoral. Encuestas electorales (II)  Hace un par de manuscritos, hice comentarios en torno a los resultados que derivaron de la encuesta que del 20 al 22 de febrero de este año aplicó la casa encuestadora Consulta Mitofsky que denominó ‘La gran encuesta electoral. Punto de arranque rumbo al 7 de junio de 2015’. Sus números referían que 31 por ciento de ciudadanos tenía la idea de votar por el PRI, en el caso de candidatos a diputados federales (aún sin conocer el nombre de ellos). Por el PAN lo haría 26 por ciento y 16 por ciento dijo que emitirá su voto por el PRD. También escribí en esa ocasión que “ésta es la visión al 22 de febrero. Habrá que conocer las nuevas evaluaciones. ¿No lo consideráis así?” Pues bien. Otra casa encuestadora (Parametría) ha realizado una medición similar; es decir, la intención de voto de los ciudadanos mexicanos, en el caso de las diputaciones federales sin contar aún con candidatos. Esta medición fue realizada del 14 al 18 de marzo; es decir, tres semanas después de la efectuada por Mitofsky y hace una semana y media. ¿Qué dicen sus resultados?  Dicen que el PRI tiene una ventaja de tres puntos, con 30 por ciento de la 
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intención de voto, por 27 por ciento del PAN. El PRD conserva la tercera posición de la preferencia con 12 por ciento, solo un punto por debajo de su mínimo histórico de 13 por ciento, y con Morena muy de cerca, a solo un punto, con 11 por ciento, seguido del PVEM con 10 por ciento. También son interesantes las cifras de los partidos con menor apoyo ciudadano (hasta ahora) en la intención de voto. He de deciros que este estudio consigna que cinco de los 10 partidos que participan en la contienda, no superan (hasta ahora, también) tres por ciento de la votación: Partido Humanista (1 por ciento), Partido Encuentro Social (2 por ciento), Nueva Alianza (2 por ciento), Partido del Trabajo (2 por ciento) y Movimiento Ciudadano (3 por ciento). Así las cosas… hasta ahorita. Un México agraviado El 6 de marzo de 1994 –lo recuerdo con claridad, pues he de deciros que acudí a la reunión- el entonces candidato presidencial del PRI, Luis Donaldo Colosio Murrieta, aseguraba: “Yo veo un México con hambre y con sed de justicia. Un México de gente agraviada, de gente agraviada por las distorsiones que imponen a la ley quienes deberían de servirla”. Ahí, en el monumento a la Revolución y ante unos 50 mil simpatizantes del ‘tricolor’, reunidos para conmemorar el 65º aniversario de la fundación de su partido, el político sonorense también alertaba a sus compañeros de partido que a diferencia de elecciones anteriores, ahora sí tendrían competencia en la lucha por el poder. “Hoy vivimos en la competencia y a la competencia tenemos que acudir; para hacerlo, se dejan atrás viejas prácticas: las de un PRI que sólo dialogaba consigo mismo y con el gobierno, las de un partido que no tenía que realizar grandes esfuerzos para ganar”, afirmó en esa ocasión. Pasaron 17 días de ese histórico discurso. El 23 de marzo de ese año, Luis Donaldo Colosio fue asesinado en Lomas Taurinas en Tijuana, Baja California. Desde mi modesta percepción y desde la visión de un fraile (no político) este suceso marcó al ‘tricolor’ pues, sin duda alguna, ahí perdió a uno de sus mejores integrantes –si no es que el mejor- quien tenía confianza en lograr una positiva transformación del país. En la semana recién concluida, Luis Donaldo Colosio fue recordado por los priistas queretanos que encabeza Mauricio Ortiz Proal. Ahí, en la sede ‘tricolor’, ubicada en el conurbado municipio de Corregidora, éste (Mauricio Ortiz) aseguró que el ideario político de Luis Donaldo Colosio Murrieta es patrimonio de todos los mexicanos. Quizá después de las elecciones, vengan los tiempos de hacer balances para evaluar si el pensamiento colosista sigue vigente. Asueto  Comenzamos abril este miércoles. Dos días antes, mañana lunes, inician oficialmente las vacaciones de primavera en los centros escolares; también es la Semana Santa y el segundo receso del proceso electoral (el primero fue en las vacaciones de diciembre). Es, como os decía en líneas arriba, tiempo de reflexión. Es periodo de guardar y de hacer un corte de caja para evaluar lo realizado y lo olvidado; para construir los nuevos planes, fijar metas y tomar nuevo aliento para los retos porvenir. Por eso es que espero, de corazón, que estos días sean de mucha ayuda para vuestras mercedes y fortaleza vuestro espíritu, os permita recargar energía y os dote de fuerza física. Ya el venidero domingo, estaremos platicando, Dios mediante, del inicio de las campañas electorales. Hasta entonces. (a.m. 3-A) 
 
“MÁS CAMPAÑAS, MÁS PROMESAS” Por Jerónimo Gurrola Grave  Destaca que ya están definidos los candidatos a gobernadores, alcaldes y diputados federales y locales de todos los partidos políticos de las 17 entidades en que habrá elecciones.  Es evidente que muchos candidatos no entienden la gran responsabilidad que implica ocupar esos puestos públicos, creados para atender y resolver las necesidades y las grandes carencias de los mexicanos, -y en nuestro caso, de los queretanos-, y no para su enriquecimiento personal como ocurre en realidad. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
CARTÓN “OPERATIVO” Rubén dibuja un escenario de tres cruces, y a un soldado romano arriba de una cruz con un telescopio, y debajo de la misma una patrulla “Poli”. (Diario de Quertaro 4-A) 
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FUENTES
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